

ÚLTIMO MINUTO

19:14

Marcador deportivo: Alaior 1 - Peña Deportiva 1 // L'Horta Godella 79 - Alaior 76

Huguet urge a modernizar el sistema productivo de Balears

El presidente del Consell Econòmic i Social asegura que ante la crisis es necesaria una apuesta de todos los partidos políticos por la formación, la tecnología y la innovación para volver a crecer



Presentación. Los responsables del CES junto al presidente del Consell, Marc Pons, durante la presentación del informe socioeconómico - Gemma Andreu

El presidente del Consell Econòmic i Social (CES) de Balears, Llorenç Huguet, llamó ayer a las fuerzas políticas a realizar una “apuesta conjunta” por los únicos elementos que, a su juicio, pueden poner a las Islas de regreso en la senda del crecimiento económico: la formación, el capital tecnológico, la innovación y la investigación.

Huguet realizó esta petición durante la presentación en la sede del Consell de la memoria del CES relativa a 2009, un año que calificó de “singularmente difícil” debido a una crisis que sólo gracias a la red de protección del Estado de Bienestar no derivó en un estallido social.

Tal fue la profundidad de la recesión mundial el año pasado, aseguró el presidente del CES, que sólo es comparable a la Gran Depresión de 1929, y la recuperación aún no ha llegado, aunque se vislumbran los primeros síntomas de cambio y, según expuso Huguet, las economías podrían mejorar en 2011.

“Son ‘inputs’ no contrastables aún”, señaló, a la vez que subrayó que el Consell Econòmic no realiza previsiones, “todo dependerá de la fluidez del crédito hacia las empresas y las familias”. Huguet consideró muy necesario “el acceso al crédito de las pequeñas y medianas empresas” y avanzó que, en un sector tan castigado por la crisis como la construcción, se ha empezado a notar una reducción del stock de viviendas -alrededor de 5.000-, existente en Balears.

El ejercicio fue peor para la economía de Menorca que para el resto de Balears, aunque arrojó datos positivos, “de un mejor comportamiento”, en industria, transporte y medio ambiente, además de presentar “menos desequilibrios demográficos”.

El mensaje que, según Huguet, lanza la memoria del CES de 2009 es “la urgencia que plantea la crisis económica en buscar vías de modernización, de capitalización e innovación de nuestro sistema productivo, de nuestro capital humano y del bienestar social”.

Por su parte, el coordinador de la memoria, Ferran Navinés, aseguró que esa red social ha evitado una situación mucho más grave que la padecida a causa de la crisis, que definió como “una fuerte tempestad” que provocó el año pasado, por primera vez desde 1929 una caída del Producto Interior Bruto (PIB) mundial.

De regreso a Menorca, Navinés recordó que precisamente fue la isla con una bajada mayor del PIB, un 3,2 por ciento frente al 2,9 por ciento balear. El mal comportamiento del turismo -con un descenso del 12,7 por ciento respecto al año anterior-, y la caída de la afiliación a la Seguridad Social -la más fuerte de Balears, con 2.501 afiliados menos-, son los factores que explican, según el director de la memoria, la bajada del PIB insular.

Menorca presentó cifras positivas en aspectos medioambientales, como el uso de energías alternativas y la recogida selectiva; de salud, con la tasa más baja de sida de Balears y mayores ratios de médicos y enfermeras; o laboral, con el menor índice de estacionalidad.